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Relação dos Membros da Plenária - Presentes 

Entidade Nome 

APTA Maria Conceição Lopes 

APTA Everton Luís Finoto 

CETESB Sílvio Beraldi 

DAEE Maria Cecília de Andrade 

DAEE Márcia R.B. Garcia 

EDA Maria Argentina N. Matos 

Instituto de Zootecnia Edmar E. Bassan Mendes 

SABESP Luciano Carlos Montedor 

Secretaria da 

Educação/Diretoria 

Ensino S.J.Rio Preto 

Neusa Alves da Cruz 

Secretaria da Saúde Olívio Nunes de Souza 

P.M. Cândido Rodrigues Francisco A. Maruca 

P.M. Fernandópolis Luiz Sérgio Vanzela 

P.M. Macedônia Monique Silva Hiraki 

P.M. Monte Azul 

Paulista 

Antonio Henrique 
Balbino Pereira 

P.M. Mira Estrela
 Antônio Cesar Zanzarin 

P.M. Olímpia Haroldo Faria 

P.M. Ouroeste Claudecir Caberlim 

P.M. São José do Rio 

Preto 

Edson Edinho C. Araújo 

P.M. Severínia Brenda C. R. Carneiro 

P.M. Valentim Gentil Francisco C.G. Belém 

AAMA Silvana Torquato Duarte 

ABAS Cristiane Guiroto 

Assoc. Des. Com. 

Córrego Comprido 

Valdemar Olímpio de 

Souza 

AERJ – Assoc. Eng. 

Região de  Jales 

Sérgio Yoshimi 
Nishimoto 

Assoc. Eng.  Arquitetos 

e Agrônomos S.J.R.P. 

Germano Hernandes Filho 

ASSEMAE Vera Lúcia Nogueira 

CAMU Pedro Sérgio Podsclan 

CAPIN  Maria Teresa V.N. Abdo 

SEARVO  Vanda Ap. Bazzo 

SIAESP Bruno Segura da Cruz 

UDOP Nayara C. Luciano 

ÚNICA Ana Cláudia Araújo Lima 

Convidados 

Antonio R. Jesus Walter T.L. Coiado 

Wendel Edson Silva Fábio F.M. Sousa 

Elenir M. Freire Fábio F. M. Sousa 

Thiago Amaro Siomara M. S. Garcia 

Aline Kobayashi Martoreli Isabel Galbiati Vespa 

Antonio C. Carvalho Ilson Thomazi 

Wendel Edson Silva Gilson Gil 

Cláudio Daher Garcia EM BRANCO 

Aos 26 (vinte e seis) dias do mês de maio de 2022, 1 

às 14h30min horas, por meio de vídeo 2 

conferência, realizou-se a 75ª Reunião Ordinária 3 

do Comitê da Bacia Hidrográfica do 4 

Turvo/Grande (CBH-TG), registrando-se a 5 

participação de 47 pessoas, entre representantes 6 

dos Municípios, da Sociedade Civil e do Estado, 7 

conforme “Relação dos Membros do Plenário 8 

Presentes” apresentada, Prefeitos Convidados e 9 

Convidados. Às 14h30min horas, Maria Cecília de 10 

Andrade, Secretária Executiva Adjunta faz uso da 11 

palavra: “Boa tarde a todos, gostaríamos de 12 

informar que nesse momento, às 14h30min, ainda 13 

não temos quórum para iniciar a nossa 75ª Reunião 14 

Ordinária do CBH-TG, ficando para 2ª chamada a 15 

partir das 15 horas. Conto com a compreensão de 16 

todos e a presença de vocês, obrigada.” 15:00 17 

horas: Maria Cecília: “Boa tarde a todos, sejam 18 

todos bem vindos à 75ª Reunião Ordinária do 19 

Comitê da Bacia Hidrográfica dos Rios Turvo e 20 

Grande (CBH-TG). Informamos que a 21 

Coordenação da vídeo conferência está sendo 22 

realizada pela Secretaria Executiva do CBH-TG, e 23 

para o bom andamento dos trabalhos, os membros 24 

e convidados deverão seguir as seguintes 25 

orientações: quando o membro entrar na reunião, 26 

deverá digitar no chat o seu nome e a entidade que 27 

representa. Quando um convidado entrar na 28 

reunião, deverá digitar no chat o seu nome e 29 

entidade que representa seguido do termo 30 

“convidado”. Para solicitar participação oral, o 31 

membro deverá solicitar por meio de mensagem de 32 

texto no chat disponível na plataforma de vídeo 33 

conferência, inserindo o seu nome e a entidade que 34 

representa. Para a aprovação das deliberações, 35 

informamos que elas serão submetidas à 36 

apreciação dos membros com direito a voto, e será 37 

aberta a discussão para posterior votação. Para a 38 

votação, os favoráveis deverão permanecer como 39 

estão, os contrários e abstenções devem se 40 

manifestar solicitando a palavra por chat da 41 

reunião, colocando o seu nome e da instituição que 42 

representa. Gostaria de passar a palavra para o 43 

Presidente do Comitê, Prefeito Edinho Araújo, 44 

para iniciarmos então a nossa 75ª Reunião 45 

Ordinária do Comitê da Bacia Hidrográfica dos 46 
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Rios Turvo e Grande (CBH-TG).   1. Abertura: 47 

Às 15h00min (2ª chamada) o Prefeito Edinho 48 

Araújo, Presidente do Comitê da Bacia 49 

Hidrográfica dos Rios Turvo e Grande (CBH-50 

TG) faz uso da palavra: “Muito obrigado Cecília, 51 

um abraço a todos, as boas vindas para a nossa 75ª 52 

Reunião Ordinária do Comitê da Bacia 53 

Hidrográfica dos Rios Turvo e Grande (CBH-54 

TG) com a presença de 28 membros e o Estatuto 55 

descreve que a 1ª chamada é com a presença de 56 

50% + um do total de votos, temos, portanto, 57 

número regimental neste momento, para 58 

deliberarmos. Eu submeto inicialmente a 2.0 59 

LEITURA E APROVAÇÃO DAS ATAS 60 

COMPLETA E EXECUTIVA DA 74ª 61 

REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CBH-TG 62 

e solicito a dispensa da leitura considerando que as 63 

mesmas foram enviadas a todos os seus 64 

integrantes. Portanto, não havendo quem se 65 

manifeste contrário à dispensa da leitura, coloco 66 

em discussão as atas da reunião anterior. Não 67 

havendo quem queira discutir, em votação, aqueles 68 

que concordarem, permaneçam como se 69 

encontram, aprovadas as Atas Executiva e 70 

Completa da 74ª Reunião Extraordinária do 71 

CBH-TG. “Submeto agora aos 3.1 INFORMES 72 

DA SECRETARIA EXECUTIVA:” “A Cecília 73 

poderá fazer esta etapa da nossa reunião, pois não 74 

Cecília.”  Maria Cecília de Andrade, Secretária 75 

Executiva Adjunta faz uso da palavra: “O item 3 76 

da pauta, Informes da Secretaria Executiva: 1) O 77 

CBH-TG participou de uma reunião do Conselho 78 

Estadual de Recursos Hídricos por meio de 79 

videoconferência em 28/04/2022. Pauta: A 80 

apreciação das Deliberações CRH que constitui o 81 

Grupo de Trabalho para acompanhamento da 82 

tramitação do Projeto de Lei Federal n° 4546/2021, 83 

que estabelece diretrizes para o reuso direto da 84 

água não potável proveniente de Estações de 85 

Tratamento de Esgoto (ETEs) de sistemas públicos 86 

para fins urbanos e dá outras providencias; que 87 

Aprova a Autoavaliação do Estado de São Paulo 88 

referente ao alcance das Metas de Gestão de Águas 89 

no âmbito do Sistema Estadual, referentes ao 2° 90 

período de certificação (2021) do 2° ciclo do 91 

Programa de Consolidação do Pacto Nacional pela 92 

Gestão das Águas-PROGESTÃO e dá outras 93 

providencias; que atualiza a Programação do 94 

CAPACITA-SIGRH para o período 2022, que 95 

Referenda o Plano de Trabalho 2022 e o Relatório 96 

de Atividades 2021 do CRH, em atendimento às 97 

exigências do Programa Nacional de 98 

Fortalecimento dos Comitês de Bacias 99 

Hidrográficas-PROCOMITÊS da Agência 100 

Nacional de Águas e Saneamento Básico-ANA e 101 

outros assuntos.2) A Agência Nacional de Águas e 102 

Saneamento Básico-ANA está com inscrições 103 

abertas para diversos cursos gratuitos de 104 

Capacitação para a Gestão das Águas. Mais 105 

informações serão enviadas por e-mail e também 106 

podem ser encontradas nas redes sociais da ANA 107 

@anagovbr e também em nossas redes sociais, no 108 

Facebook e no Instagram como @comitetg. 3) O 109 

CAPACITA-SIGRH também vai abrir novos 110 

cursos e nós vamos divulgar via e-mail para os 111 

membros. Volto a palavra ao nosso Presidente para 112 

a continuação da pauta.”  Sr. Presidente: “Muito 113 

obrigado Cecília, pelos Informes da Secretaria 114 

Executiva e passo a palavra agora para o Vice-115 

Presidente, Germano Hernandes Filho. 3.2 – 116 

INFORMES DA VICE-PRESIDÊNCIA: 117 

“Presidente, eu não tenho nada a declarar, boa 118 

reunião para todos.” Sr. Presidente: “Dando 119 

sequência aqui à nossa pauta, 3.3 INFORMES 120 

DAS CÂMARAS TÉCNICAS: “Eu queria 121 

registrar aqui a presença da Kátia, que é Secretária 122 

do Meio Ambiente que nos assessora e do Zeca 123 

Moreira que é Chefe de Gabinete. “Câmara 124 

Técnica de Educação Ambiental.” Kátia R.C. 125 

Penteado, Coordenadora da . Câmara Técnica de 126 

Educação Ambiental, com a palavra: “Boa tarde 127 

pessoal, a gente tem um Informe sobre a abertura 128 

de prazo que a gente está propondo, a Câmara 129 

Técnica de Educação Ambiental está propondo 130 

para apresentação de propostas de projetos de 131 

educação ambiental, que é uma demanda induzida 132 

de “Capacitação Técnica em Educação 133 

Ambiental”. Então essa é a idéia da distribuição de 134 

recursos por conta de um saldo remanescente. A 135 

Márcia vai apresentar a deliberação daqui a pouco 136 

e ela explica mais os detalhes.”  Sr. Presidente: “E 137 

agora? Podemos passar para a Câmara Técnica de 138 

Águas Subterrâneas? Então tem a palavra a 139 

Cristiane.” Cristiane Guiroto, Coordenadora da 140 

Câmara Técnica de Águas Subterrâneas e Usos 141 

Múltiplos: “Oi, tudo bem gente? Eu estou 142 

coordenando essa Câmara Técnica junto com o 143 

Luiz Sérgio Vanzela e eu pedi a palavra para falar 144 
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sobre a continuidade do nosso projeto de cromo. 145 

Quem está aqui há mais tempo sabe que a gente 146 

começou, já era inclusive para ter acabado, mas 147 

com a pandemia aconteceram alguns atrasos. Em 148 

primeiro lugar por conta de algumas análises que 149 

seriam feitas fora do Brasil, que não puderam ser 150 

feitas a tempo, estão começando a ser feitas agora. 151 

E em segundo lugar esse projeto está sendo 152 

realizado pela USP (Universidade de São Paulo), e 153 

com a pandemia a USP criou umas regras, 154 

ninguém pôde fazer “campo”, e o trabalho está 155 

sendo retomado agora, assim que tiver acesso eles 156 

vão retomar, o DAEE vai ajudar e a gente também 157 

vai pedir ajuda do SeMAE nisso daí para a gente 158 

conversar com as pessoas e explicar que não é uma 159 

coisa punitiva, que a gente está fazendo uma 160 

pesquisa e que ninguém vai ser punido ou multado. 161 

Então eu só queria dar esse Informe para vocês e 162 

pedir para conscientizar as pessoas que é um 163 

estudo bacana, não punitivo e necessário. Só isso.” 164 

Sr. Presidente: “Obrigado Cristiane. Bom, algum 165 

outro Informe? Não havendo, nós vamos passar 166 

então para as deliberações.  4.0 167 

DELIBERAÇÕES:  Sr. Presidente: 168 

“Primeiramente eu queria incluir na pauta a 169 

deliberação sobre a substituição do Secretário 170 

Executivo, devido ao desligamento do Gustavo 171 

Antonio Silva que já deixou o DAEE e agora a 172 

Márcia Brunca que vai fazer a apresentação da 173 

deliberação.” 4.1 DELIBERAÇÃO CBH-TG N° 174 

346/2022 DE 26/05/2022 “Altera o Artigo 1° da 175 

Deliberação CBH-TG Nº 331/2021 de 176 

25/03/2021 que elege e empossa Diretoria para o 177 

mandato do Biênio 2021/2023 e dá outras 178 

providências”. Márcia Regina Brunca Garcia, 179 

Engenheira do DAEE com a palavra: “Boa tarde a 180 

todos, todos me ouvem? Está bom o som? Eu sou a 181 

Márcia, acho que todos me conhecem, então como 182 

o Engenheiro Luís Henrique Gomes assumiu a 183 

Diretoria da Bacia do Turvo Grande (DAEE), 184 

assumiu a Secretaria Executiva do CBH-SJD e fez 185 

a minha indicação para assumir a Secretaria 186 

Executiva do Comitê Turvo Grande em 187 

substituição ao Gustavo Antonio Silva. Então a 188 

gente vai passar essa deliberação que é uma 189 

formalidade até para...(só um minuto que caiu a 190 

rede aqui), peço desculpas a todos porque a gente 191 

teve um problema técnico aqui, agora já voltou, 192 

então eu vou apresentar aqui a deliberação, é uma 193 

formalidade na verdade, só para a gente poder 194 

fazer essa substituição. Então é a Deliberação 195 

346/2022, que altera o Artigo 1º da Deliberação 196 

CBH-TG Nº 331/2021 de 25/03/2021 que foi 197 

aprovada em 25/03/2021, do Processo Eleitoral, e 198 

faz só uma substituição simples, ‘que ficam eleitos 199 

então e empossados o Presidente Edinho Araújo, o 200 

Vice Presidente Germano Hernandes Filho, 201 

Secretária Executiva Márcia Regina Brunca Garcia 202 

e Secretária Executiva Adjunta Maria Cecília de 203 

Andrade. “Então é só uma alteração desse Artigo 204 

1º, se todos estiverem de acordo...”  Sr. Presidente: 205 

“Bom, então está em discussão, os que estiverem 206 

de acordo permaneçam como se encontram, 207 

aprovada a Deliberação CBH-TG Nº 346/2022. 208 

Passamos ao item ‘4’, sub item ‘b’, 4.2 209 

DELIBERAÇÃO “AD REFERENDUM” CBH-210 

TG Nº 343/2022, de 04/02/2022, que “Altera a 211 

Deliberação CBH-TG Nº 341/2021 de 212 

15/12/2021”  “Fixa prazos e procedimentos para 213 

apresentação e análise de solicitações visando 214 

obtenção de recursos junto ao FEHIDRO, 215 

Exercício 2022”.  Convido a Engenheira Márcia 216 

Brunca para fazer a apresentação da Deliberação.”  217 

Márcia Regina Brunca Garcia, agora Secretária 218 

Executiva do CBH-TG, com a palavra: “Então a 219 

‘346’ ficou aprovada, agora a gente vai para a 220 

Deliberação 343/2022, a gente está alterando a 221 

Deliberação 341/2021 de 15/12/2021 que 222 

estabelecia prazos para apresentação de 223 

empreendimentos, solicitações”... (Vera Lúcia 224 

Nogueira, ASSEMAE, justifica a sua saída da 225 

reunião por questões de saúde). Márcia continua: 226 

“Então essa Deliberação 343 altera a Deliberação 227 

341/2021, que é uma deliberação simples que a 228 

gente fez fixando prazo para a apresentação de 229 

propostas FEHIDRO/2022. Então a gente só fez a 230 

questão da alteração ampliando o prazo para 231 

apresentação das propostas, antes era final de abril, 232 

e agora essa Deliberação estabeleceu  essa 233 

alteração para até 31/05/2022, que é agora que a 234 

gente está fazendo a plenária, então ela teve todos 235 

os trâmites ampliando em mais praticamente um 236 

mês para os tomadores protocolarem os 237 

empreendimentos no SIGAM para serem 238 

analisados. Então a gente está passando essa 239 

Deliberação Ad Referendum” mas ela já estava 240 

aprovada pela Diretoria, agora aqui para o plenário 241 

aprovar. “Passo a palavra para o Presidente.” Sr. 242 
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Presidente: “Em discussão, não havendo quem 243 

queira discutir, em votação, aqueles  que estiverem 244 

de acordo permaneçam como se encontram, está 245 

aprovada a Deliberação CBH-TG Nº 343/2022 em 246 

alteração à 341. Passemos para o item seguinte, 4.3 247 

DELIBERAÇÃO “AD REFERENDUM”  CBH-248 

TG Nº 344/2022, de 18/03/2022, que “Aprova o 249 

Relatório Anual de Atividades de 2021 e o Plano 250 

de Trabalho de 2022 do Comitê da Bacia dos 251 

Rios Turvo e Grande”.  Márcia, pode fazer a sua 252 

avaliação.” Márcia Brunca, com a palavra: “Essa 253 

Deliberação é a 344/2022 que aprova o Relatório 254 

Anual de Atividades do Comitê 2021 e o Plano de 255 

Trabalho para 2022. As atividades que foram feitas 256 

pelo Comitê que estavam propostas, a gente faz 257 

uma avaliação do que foi realizado e um 258 

planejamento para o ano de 2022. Isso é para 259 

atender ao Programa Nacional de Fortalecimento 260 

dos Comitês de Bacias Hidrográficas – 261 

PROCOMITÊS, então eu vou passar rapidamente 262 

aqui os anexos, que é o Plano de Trabalho, a gente 263 

faz as ações, propõe ações que é a participação em 264 

eventos, a capacitação de projetos FEHIDRO para 265 

os tomadores, outras capacitações da ANA 266 

também que estão disponíveis que a gente faz a 267 

divulgação, algumas também da Coordenadoria, a 268 

atualização do site, consolidação e manutenção da 269 

base de dados, a questão do Relatório de Situação, 270 

as reuniões que fazem parte do nosso Estatuto e 271 

revisão das deliberações e implementação de 272 

indicadores. Então a gente está fazendo esse 273 

planejamento para o ano de 2022 e essa 274 

Deliberação também aprova o que a gente fez no 275 

ano passado, todas as metas que estavam 276 

estabelecidas e o cumprimento de acordo com o 277 

cronograma apresentado. Então é isso, passo a 278 

palavra para o Presidente Edinho.” Sr. Presidente: 279 

“Em discussão, não havendo quem queira discutir, 280 

em votação, aqueles  que estiverem de acordo 281 

permaneçam como se encontram, está aprovada a 282 

Deliberação CBH-TG Nº 344/2022. Item 4 ainda, 283 

agora sub item ‘c’, 4.4 DELIBERAÇÃO “AD 284 

REFERENDUM”    CBH-TG Nº 345/2022, de 285 

28/04/2022, que ”Aprova o Plano de Aplicação 286 

de Recursos da Cobrança pelo Uso dos 287 

Recursos Hídricos na Bacia Hidrográfica dos 288 

Rios Turvo e Grande para o Exercício /2022, 289 

Anexos I, II e III, referente aos valores 290 

arrecadados no Exercício/2021”. Convido a 291 

Engenheira Maria Cecília para apresentar essa 292 

Deliberação. “Tem a palavra, Maria Cecília.” 293 

Secretária Executiva Adjunta Maria Cecília de 294 

Andrade com a palavra: “Boa tarde a todos 295 

novamente, essa Deliberação, cumprindo a 296 

exigência estabelecida pela Coordenadoria de 297 

Recursos Hídricos (CRH), nós devemos sempre 298 

aprovar o Plano de Aplicação dos Recursos da 299 

Cobrança, ela foi “Ad Referendum” porque existe 300 

um prazo na Deliberação COFEHIDRO 213 que 301 

estipulava essa aprovação até o final de abril desse 302 

ano, mas nós não conseguimos cumpri-la e nem 303 

fazer uma plenária específica para ela até por conta 304 

da mudança do banco, não é só mais o Banco do 305 

Brasil, estamos também com o Desenvolve SP 306 

junto nessa nova etapa, então até conseguirmos os 307 

extratos e toda a orientação para preenchimento do 308 

Plano, a gente ficou muito em cima do prazo. 309 

Passamos então na Câmara Técnica de 310 

Planejamento, na reunião de Diretoria, esse Plano 311 

vem formatado já, é uma forma de procedimento 312 

para todos os comitês, basicamente a gente 313 

trabalha com a estimativa nesse 3º ‘considerando’ 314 

aí a receita da Lei Orçamentária da LOA 2022 para 315 

UGRHI-15 de arrecadação de R$ 4.300.000,00 e 316 

também o planejamento das despesas de 2022 e o 317 

comportamento das despesas de custeio de 2021. 318 

No Artigo 1º, “Aprova o Plano de Aplicação de 319 

Recursos da Cobrança no Âmbito da UGRHI-15” 320 

relativo aos recursos arrecadados no Exercício 321 

2021 conforme os Anexos I, II e III, que eu vou 322 

passar rapidamente para vocês, aqui. O Anexo I é o 323 

Plano mesmo de aplicação da cobrança e traz no 1° 324 

a receita que é a previsão da LOA para esse ano de 325 

R$ 4.300.000,00 valor de 100%, as despesas de 326 

custeio que estão no item 3, a previsão estabelecida 327 

em lei é até 10% mas a gente vai fazer a proposta 328 

de 5% para tomar para a Secretaria Executiva, 329 

então R$ 215.000,00 e deixar 95% para 330 

investimento. O item 4 vem fazendo os ajustes do 331 

exercício anterior, com as previsões para o atual, o 332 

que a gente previu que ia ter de rendimento, o que 333 

realmente teve de rendimento na conta, lembrando 334 

que a gente está com a cobrança desde 2018, então 335 

o balanço vai se fechando um pouco mais agora. A 336 

previsão das taxas do Agente Financeiro, dos 337 

Agentes Técnicos, e aí no item 6 as despesas de 338 

investimento traz já o valor de 95% no 6.1 dos 339 

4.085.000,00 vem puxando o que a gente usou de 340 



 COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA TURVO / GRANDE 
           Av. Otávio Pinto César nº 1400 - Cidade Nova - São José do Rio Preto / SP - CEP 15085-360 

Fone / Fax: (17) 3226-5302 /3227-2108 - Email : comitetg@gmail.com 
Visite nosso site: www.comitetg.sp.gov.br 

 

 

 

ATA COMPLETA DA 75ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CBH-TG 

REALIZADA EM 26/05/2022 

 
 

 

 Página 5 de 8 

 

investimento que é o Anexo III no item 6.7.2, é a 341 

nossa planilha, esse item 6.7.2 é o próprio Anexo 342 

III, o investimento das obras que nós já fizemos 343 

pelos recursos da cobrança R$ 3.400.237,01, ou 344 

seja, dá uma apuração final da disponibilidade para 345 

investimento nesse ano de R$ 6.794.055,78. Isso 346 

tudo é uma previsão. O Anexo II é a Tabela de 347 

Custeio que a natureza de custeio referente àqueles 348 

5%, os R$ 215.000,00 e o Anexo III  tem as obras 349 

que nós já tivemos os contratos assinados com 350 

recursos oriundos da cobrança e a situação que eles 351 

se encontram. É esse o total de investimento de 352 

recursos da cobrança já utilizados, R$ 353 

3.400.237,01. “Essa era a explanação, eu me 354 

coloco à disposição para mais explicações ou então 355 

devolvo a palavra ao Presidente.” Sr. Presidente: 356 

“Em discussão, podendo arguir a Maria Cecília, 357 

quem desejar.  Não havendo quem queira discutir, 358 

eu não vejo ninguém inscrito, está encerrada a 359 

discussão. Em votação, aqueles  que estiverem de 360 

acordo permaneçam como se encontram, está 361 

aprovada. Vamos passar ao item seguinte, item 4, 362 

sub item ‘d’, 4.5 DELIBERAÇÃO CBH-TG Nº 363 

347/2022, de 26/05/2022,  que “Indica 364 

prioridades de investimento do FEHIDRO/2022 365 

e Cobrança referente ao Exercício de 2022 e dá 366 

outras providências”. Convido o Engenheiro 367 

Ilson do DAEE para fazer a apresentação dessa 368 

Deliberação. Tem a palavra, Ilson.” Ilson Thomazi, 369 

Coordenador da CT-PLAGRHI/AI com a palavra: 370 

“Boa tarde Presidente e Prefeito Edinho Araújo e a 371 

todos, a Câmara Técnica informa que recebeu da 372 

Secretaria Executiva desse Comitê 16 solicitações 373 

de financiamento para o Exercício de 2022 já com 374 

a análise administrativa realizada pela Secretaria 375 

Executiva. Para a análise técnica das solicitações 376 

propostas, a Câmara Técnica se reuniu com os seus 377 

membros de forma híbrida,  nos dias 15/03/2022 e 378 

27/04/2022 embasadas nas Deliberações 341/2021 379 

e 342/2021, e na 343/2022 que a Márcia acabou de 380 

apresentar há pouco, também do Plano de Bacia e 381 

do MPO. Após a conclusão dos trabalhos, a 382 

Câmara emitiu o Parecer Técnico 001/2022, no 383 

qual contemplou os empreendimentos habilitados e 384 

suas pontuações, também os empreendimentos 385 

inabilitados com o motivo da não habilitação para 386 

que a devida divulgação fosse feita por parte da 387 

Secretaria Executiva. A Câmara Técnica voltou a 388 

se reunir também no 10/05/2022 de modo híbrido, 389 

em função dos recursos apresentados por 5 390 

tomadores os quais requereram a reconsideração 391 

dos seus projetos inabilitados. Após a análise dos 392 

recursos a Câmara Técnica emitiu o Parecer 393 

Técnico 002/2022 e recomendou à Secretaria 394 

Executiva informar aos tomadores sobre a situação 395 

dos pleitos. Dessa forma, a Câmara Técnica 396 

recomenda a esse plenário a priorização de 7 397 

empreendimentos para esse ano de 2022, conforme 398 

consta nos Artigos 1° e 2º dessa Deliberação. O 399 

Artigo 1º, como está em tela, ‘fica priorizado 400 

apenas um empreendimento com recursos da fonte 401 

Compensação Financeira. No Artigo 2º ficam 402 

priorizados seis empreendimentos com recursos da 403 

fonte Cobrança. (Nesse momento o interlocutor 404 

pede para voltar ao Artigo 1°). No Artigo 1º o 405 

empreendimento contemplado/priorizado é a 406 

“Construção do Centro de Triagem para Coleta 407 

Seletiva do Município de Estrela D`Oeste e o valor 408 

FEHIDRO destinado é de R$ 311.225,80. Já no 409 

Artigo 2º, são seis empreendimentos com recursos 410 

da cobrança e foram priorizados: ‘Construção de 411 

galerias de águas pluviais nos trechos BG e BH de 412 

macrodrenagem’, Prefeitura Municipal de 413 

Guapiaçu, valor FEHIDRO R$ 606.526,40; 414 

também o empreendimento ‘Construção de sistema 415 

de drenagem no processo erosivo Sítio Beija Flor, 416 

Sub Bacia “A” área de pasto’, Município de 417 

Embaúba, valor FEHIDRO R$ 360.995,57; outro 418 

empreendimento ‘Construção de galerias de águas 419 

pluviais na Avenida Menina Moça”, Município de 420 

Olímpia, valor FEHIDRO R$ 608.123,94; outro 421 

empreendimento é “Ações do Plano Diretor de 422 

Combate a Perdas de Água do Sistema de 423 

Abastecimento de Água do Município de Monte 424 

Azul Paulista, SAEMAP, o valor FEHIDRO é de 425 

R$ (Nesse momento o Presidente pede para que 426 

subam a tela), R$ 252.858,52; o próximo 427 

empreendimento é do Município de Uchoa, (O 428 

Presidente interrompe novamente: “Ilson, tem a 429 

contrapartida em todos eles, não? Tem a 430 

contrapartida e o valor total...) Ilson: “Tem sim, 431 

Prefeito, se o pessoal quiser e o senhor...” Sr. 432 

Presidente: “Não, não, eu estou observando aqui e 433 

todos devem estar também que tem a contrapartida 434 

do município, do tomador.” Ilson: “E essa 435 

contrapartida é um percentual diferente para cada 436 

empreendimento. Então o penúltimo é ‘Execução 437 

de galerias de águas pluviais nos trechos 123 a 438 
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126-118 a 119/ Sub Bacias “N” e “N3”, Município 439 

de Uchoa, Valor FEHIDRO R$ 608.123,94; o 440 

último contemplado ‘Obras de microdrenagem’, 441 

Prefeitura Municipal de Riolândia, valor 442 

FEHIDRO R$ 597.195,92. Esses valores, só 443 

fazendo uma explicação para o Prefeito Edinho e 444 

demais membros, eu só me referi ao valor 445 

FEHIDRO que é a coluna do FEHIDRO, a 446 

próxima é a contrapartida e a penúltima coluna é o 447 

valor global, a somatória do valor FEHIDRO mais 448 

a contrapartida. Então, nós estamos deliberando 449 

para o FEHIDRO R$ 3.033.824,29 , valor 450 

FEHIDRO da Fonte Cobrança. Em carteira não 451 

fica nenhum empreendimento, no próximo foram 452 

inabilitados nove empreendimentos, sendo, aqui 453 

Prefeito, gostaria da opinião da equipe, explana 454 

todos os nove ou só o tomador, o que o senhor 455 

acha necessário?” Sr. Presidente: “Eu não entendi, 456 

Ilson, você falou se era necessário ou 457 

desnecessário?” Ilson: “Desculpa, eu vou repetir, 458 

nessa tabela de “Não habilitados” foram 9 459 

empreendimentos, eu consultei o Presidente e 460 

Prefeito Edinho Araújo se quer que discrimine 461 

todos eles...” Sr. Presidente: “Não há necessidade, 462 

quem tiver interesse, especialmente os tomadores, 463 

vocês dão a devida explicação. Vamos ficar apenas 464 

na Deliberação, do que foi aprovado, a inclusão  e 465 

a aprovação. “Está ótimo.” Ilson: “Eu fico à 466 

disposição para maiores esclarecimentos, são 9 467 

empreendimentos não habilitados, eu vou ler só os 468 

tomadores: dois empreendimentos de Catiguá, 469 

um de Estrela D´Oeste, um de Jales, um de 470 

Monte Alto, um de Severínia, dois de Tabapuã e 471 

um de Taiúva.” Sr. Presidente: “Eu recomendaria 472 

que tivesse uma conversa com esses municípios 473 

que não tiveram os projetos habilitados para ver 474 

qual foi a questão, se foi mais técnica, se é a 475 

questão de conteúdo mesmo, para que não 476 

houvesse nenhum desestímulo aos municípios que 477 

pleiteiam essas obras, eu gostaria que houvesse um 478 

diálogo que ficasse muito claro o interesse do 479 

Comitê em atender a todos desde que estejam 480 

observadas as formalidades, ok?” Ilson: “Perfeito, 481 

continuo à disposição, eu concluí a apresentação.” 482 

Sr. Presidente: “Em discussão, não havendo quem 483 

queira discutir, queria cumprimentar os relatores, o 484 

Ilson nesse momento, encerrada a discussão.  Em 485 

votação, aqueles  que estiverem de acordo 486 

permaneçam como se encontram, está aprovada a 487 

Deliberação CBH-TG nº 347/2022. Vamos passar 488 

ao item seguinte, item ‘4’, sub item ‘e’, 4.6  489 

DELIBERAÇÃO CBH-TG Nº 348/2022 de 490 

26/05/2022 que “Dispõe sobre a fixação de 491 

prazos para apresentação de propostas de 492 

projeto de demanda induzida da 493 

Operacionalização da Sala de Situação da 494 

UGRHI-15 – Turvo Grande, visando a 495 

distribuição dos recursos da Cobrança – 496 

FEHIDRO/2022”.  Sr. Presidente: “Márcia, 497 

esclareça aí, troque em miúdos para a gente”. 498 

Márcia R.B. Garcia, Secretária Executiva: “Eu vou 499 

apresentar a Deliberação 348, como o Ilson 500 

comentou, a gente está abrindo a partir desse 501 

momento, para o saldo remanescente, duas 502 

demandas induzidas, até pelo tempo pequeno, 503 

porque a gente tem até o dia 10 de setembro para 504 

fazer toda a indicação, a publicação também, o 505 

retorno lá porque tudo funciona dentro do SIGAM, 506 

então por essa questão de tempo, a gente abriu 507 

duas demandas induzidas, uma delas eu vou 508 

apresentar posteriormente, que vai utilizar o 509 

recurso da compensação financeira, e essa daqui a 510 

gente vai utilizar os recursos da cobrança, então a 511 

gente está adiantando uma ação que está prevista 512 

no Plano de Bacia, a gente está abrindo o  prazo 513 

para apresentação de propostas de projeto de 514 

demanda induzida da  Operacionalização da Sala 515 

de Situação da UGRHI-15. Então é uma 516 

obrigação do Comitê da Bacia do Turvo Grande, 517 

onde a gente tem até 2022, o ano de 2022 para 518 

iniciar essa atividade, conforme estava previsto 519 

pela Coordenadoria, no PPA também, que o 520 

objetivo é desenvolver a política de recursos 521 

hídricos mediante a aplicação e melhoria dos 522 

instrumentos: planos de recursos hídricos, 523 

outorgas, cobrança, sistemas de informação e 524 

enquadramento, apoio e execução de ações pelo 525 

FEHIDRO visando a melhoria da qualidade das 526 

águas, segurança hídrica, preservação, proteção, 527 

conservação, controle e aproveitamento múltiplo. 528 

Então também foi submetida essa Deliberação à 529 

Câmara Técnica de Planejamento e Gerenciamento 530 

de Recursos Hídricos e Assuntos Institucionais 531 

(CT-PLAGRHI/AI) e a gente está deliberando no 532 

Artigo 1º: ‘Antecipa para 2022 o Projeto de 533 

Demanda Induzida atendendo ao PDC 2, Sub PDC 534 

2.5 – Rede de Monitoramento e Sistemas de 535 

Informação sobre recursos hídricos. A meta é 536 



 COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA TURVO / GRANDE 
           Av. Otávio Pinto César nº 1400 - Cidade Nova - São José do Rio Preto / SP - CEP 15085-360 

Fone / Fax: (17) 3226-5302 /3227-2108 - Email : comitetg@gmail.com 
Visite nosso site: www.comitetg.sp.gov.br 

 

 

 

ATA COMPLETA DA 75ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CBH-TG 

REALIZADA EM 26/05/2022 

 
 

 

 Página 7 de 8 

 

ampliar as redes de monitoramento das águas 537 

superficiais e subterrâneas, e aumentar a integração 538 

entre as redes quali/quantitativas e seus respectivos 539 

bancos de dados. São compostas de duas ações, 540 

dentro desse PDC e dessa meta, que o primeiro é 541 

‘elaborar estudos para a ampliação da rede de 542 

monitoramento quali/quantitativo’ e o segundo que 543 

é ‘elaborar estudo para operacionalização e 544 

ampliação dessa rede de fluviômetros e 545 

pluviômetros privilegiando as bacias de 546 

abastecimento e a integração dessa rede a 547 

equipamentos de sistema de alerta, radares 548 

meteorológicos ou redes telemétricas integradas 549 

para suporte à decisão e divulgação de 550 

informações’. Então a gente está fixando o prazo 551 

limite de apresentação dessas propostas até 552 

30/06/2022, isso tem que ser submetido dentro do 553 

site do SIGAM, não há mais o protocolo presencial 554 

na Secretaria Executiva, somente dentro do 555 

sistema, então todos os tomadores interessados 556 

devem acessar o SIGAM e fazer a inclusão dessa  557 

proposta. Tem que atender o Termo de Referencia, 558 

que é seguindo o Manual de Instalação de Salas de 559 

Situação, que o atendimento é o nível básico para o 560 

funcionamento da Sala de Situação, e deverá 561 

atender à questão do MPO, o Plano Estadual de 562 

Recursos Hídricos, e todos os documentos 563 

necessários para a indicação desse 564 

empreendimento. Então eu vou passar par o Anexo 565 

I, o Edital, que fala do objetivo, como eu já 566 

comentei. E o valor: “Fica limitado, que é o valor 567 

que estava no Plano de Bacia, valor global de até 568 

R$ 620.000,00  estabelecido pelo Plano de Bacia.” 569 

Então as propostas devem ser recebidas pelo 570 

SIGAM até às 23h59min do dia 30/06/2022, tem 571 

as condições de participação, todas atendendo ao 572 

MPO. Quem irá analisar as propostas serão os 573 

membros da Câmara Técnica de Planejamento, que 574 

vão analisar e ver qual o melhor tomador que irá 575 

atender o critério técnico e o preço, e depois irá ser 576 

lavrada a ata desse Edital. O contrato vai ter 577 

duração de 24 meses, acho que é isso e estou 578 

disponível para mais informações. “No site 579 

também tinha o anexo referente ao roteiro mínimo 580 

da Sala de Situação, quem tiver interesse quais as 581 

informações necessárias para o funcionamento, 582 

está lá no site.” Sr. Presidente: “Mais uma vez 583 

obrigado Márcia, está em discussão, não havendo 584 

quem queira discutir,  está encerrada a discussão, 585 

em votação, quem estiver de acordo permaneça 586 

como se encontra, aprovada a Deliberação 587 

348/2022. Vamos agora para o último item, item 4, 588 

sub item ‘f’, 4.7  DELIBERAÇÃO CBH-TG nº 589 

349/2022 DE 26/05/2022 que “Dispõe sobre a 590 

fixação de prazos para apresentação de 591 

propostas de projeto de demanda induzida de 592 

Capacitação Técnica em Educação Ambiental 593 

da UGRHI-15 – TURVO GRANDE, visando a 594 

distribuição dos recursos da CFURH – 595 

Compensação Financeira – FEHIDRO/2022 – 596 

Saldo Remanescente”. “Márcia, vamos lá, tem a 597 

palavra para a devida apresentação.” Márcia: “Ok, 598 

como a Kátia já tinha iniciado falando sobre essa 599 

Deliberação, é um trabalho da Câmara Técnica de 600 

Educação Ambiental, o ano passado foi aberto um 601 

prazo para protocolo, tinha dentro do Programa de 602 

Investimento esse recurso para a capacitação, mas 603 

não tivemos nenhuma proposta habilitada. Por isso, 604 

a gente está abrindo novamente esse prazo para a 605 

apresentação de propostas de projeto de demanda 606 

induzida de capacitação técnica em educação 607 

ambiental visando essa questão da distribuição do 608 

recurso remanescente do saldo do CFURH, porque 609 

foi indicado, como o Ilson apresentou, aquele 610 

empreendimento da Prefeitura de Estrela D`Oeste, 611 

e aí sobrou um saldo e é esse que a gente vai 612 

utilizar porque ele é o saldo para a gente fazer a 613 

utilização completa da compensação financeira. A 614 

gente também submeteu à CT-PLAGRHI/AI em 615 

27/04/2022 essa proposta, também estamos 616 

adiantando essa ação que estava prevista dentro do 617 

Plano de Bacia, dentro do PDC 8, Sub-PDC 8.1, 618 

“Capacitação técnica em planejamento e gestão de 619 

recursos hídricos”. A meta é capacitar os atores 620 

envolvidos na gestão de recursos hídricos, e a ação 621 

é “Capacitação em recursos hídricos com a 622 

temática proposta pela CT-Educação Ambiental”. 623 

Também fica limitado a apresentação dessas 624 

propostas a inclusão no SIGAM até o dia 625 

30/06/2022, atendendo também ao Termo de 626 

Referência, que tem um roteiro para elaboração de 627 

projetos de educação ambiental, que está dentro do 628 

site do SIGRH, e a temática proposta pela Câmara 629 

Técnica em reunião ano passado, verificou-se que 630 

os temas prioritários, de relevância, que a gente 631 

tem maior interesse, são sobre saneamento 632 

ambiental incluindo temas de relevância como 633 

escassez hídrica e o marco regulatório de 634 
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saneamento. Então deve atender também essas 635 

propostas o Plano Estadual, ao MPO, o solicitante 636 

tomador não pode ter inadimplência técnica ou 637 

financeira, deverá atender todos os requisitos 638 

mínimos do MPO, e eu vou passar para o Anexo I, 639 

que é o Edital, que fala do objeto e do valor, que é 640 

então o saldo remanescente que ficou em R$ 641 

199.557,46. A data estipulada é a mesma para 642 

protocolo on-line, no SIGAM. O procedimento de 643 

julgamento vai ser feito em conjunto com as duas 644 

câmaras técnicas (CT-PLAGRHI/AI e CT-EA), 645 

então será declarado vencedor o proponente que 646 

preencher os requisitos do Edital e obtiver a 647 

melhor avaliação final. “Então eu fico à disposição 648 

também para qualquer dúvida.” Sr. Presidente: 649 

“Obrigado Márcia pela sua apresentação, em 650 

discussão, em discussão, não havendo quem queira 651 

discutir, , está encerrada a discussão, em votação, 652 

quem estiver de acordo permaneça como se 653 

encontra, aprovada a Deliberação CBH-TG 654 

349/2022.  5.0 Outros Assuntos: “Abro agora 655 

para outros assuntos. Quem se inscreve? Tem a 656 

palavra. Pelo jeito, não há quem queira se 657 

inscrever.; 6.0 Encerramento:  Não havendo, 658 

quero agradecer a participação de todos, e declara 659 

encerrada a nossa reunião.” A presente ata foi 660 

redigida na íntegra por Antônio Roberto de Jesus, 661 

Assessor Técnico III do DAEE e vai assinada pela 662 

Secretária Executiva e pelo Presidente do CBH-663 

TG..   664 
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